

Deuda subnacional no representa riesgo, por el momento: Fitch Ratings

México se mantiene como un polo atractivo para las inversiones extranjeras y su deuda subnacional no representa riesgos, aseveró la calificadora

AGUASCALIENTES.- La **deuda subnacional** total en México “al menos ahorita” no representa un **riesgo sistémico** para el país, aseveró el director para México y América Latina de la agencia calificadora Fitch Ratings, Humberto Panti.

“Coincidimos con la visión del gobierno” en ese aspecto, dijo Panti quien destacó que la misma, como proporción del PIB – de 3.1 por ciento-, es muy baja si se le compara con otros **países latinoamericanos** y otras economías desarrolladas.

Postuló, además, que es un sector que sigue siendo atractivo para inversionistas y bancos, entre otras razones porque su crecimiento no ha sido generalizado y ningún **estado** endeudado ha caído en incumplimiento del pago de créditos de largo plazo, respaldados con participaciones federales.

Al participar en el virtual informe que rindió la administración gubernamental saliente sobre la situación de las finanzas públicas estatales al cierre del sexenio, el ejecutivo precisó que la deuda subnacional prácticamente está concentrada en seis estados del país y que del total todavía hay un buen número, entre ellos **Aguascalientes**, con una alta capacidad de endeudamiento.

Esto es algo, dijo, “a lo que no se debe tener miedo”, aunque subrayó que se debe ejercer de forma prudente para realizar mayores inversiones “y que esto genere un círculo virtuoso que ayude y coadyuve a elevar el crecimiento económico, el cual es ahorita el gran reto que tenemos como país”.

En ese contexto, consideró que la **Ley de Disciplina Financiera** ataca factores que han abonado problemas de endeudamiento en México, como la elaboración de presupuestos y gastos por parte de estados y municipios sin vinculación real con sus leyes de ingresos y capacidades de ingreso, e incumplimientos en la liquidación de pasivos financieros de corto plazo.

Indicó que en este aspecto “sí hay una lista amplia de entidades federativas que han caído en incumplimiento, incluyendo algunas muy importantes en el ámbito nacional como **Jalisco**”.

Panti concluyó que la citada legislación tendrá efectos positivos sobre las calificaciones de las finanzas de los gobiernos estatales que la apliquen más rápido y puso como ejemplo al de Aguascalientes, las cuales pasaron de AA- a AA+ y a bbb+ a escala internacional desde el año pasado.